# 多摩市屋外スポーツ施設管理更新計画のパブリックコメントについて

### 1 実施概要

募集期間:令和3年9月21日(火曜日)から令和3年10月21日(木曜日)まで 以下の閲覧場所において、合計8件の意見をいただきました。

閲覧場所	意見数	閲覧場所	意見数
スポーツ振興課	0	永山公民館	0
市役所1階受付ロビー	1	関戸公民館	0
多摩市立総合体育館	0	行政資料室	0
多摩市立武道館	0	市内各図書館(全7施設)	0
アクアブルー多摩	2	多摩センター駅出張所	0
公式ホームページ	5	聖蹟桜ヶ丘駅出張所	0

※上記以外に一部氏名・住所の記入漏れがあった意見については、「パブリックコメント」としてではなく「市民の声」として取扱い個別にお応えするものですが、お応え 先が不明なため参考意見とさせていただきます。

# 2 パブリックコメント (8件)

No	要約意見
1	計画に関する将来費用の内容が具体的に名言され、財源確保のプロセスがわか
	りやすくまとめられており大変明瞭な資料だと思った。もう少し補助金の活用
	について、所管官庁以外での連携も関連づけて検討されたらよいのではと感じ
	た。
2	・多摩東公園庭球場の早朝枠は試行実施していたが、今後どのように検討され
	るかが分からない。年間を通した実施について前向きに検討してほしい。
	・多摩東公園庭球場にナイター設備を集約することに賛成する。現存を残しつ
	つ増設してくれたらなお有難い。夏場の酷暑対策につながるため日中以外の
	利用枠が増えると選択肢が広がり助かる。
	・諏訪北公園は、永山駅の近くにあるが蚊等の虫がたくさんいる点が利用しづ
	らい。また、遊具が無いため改修で検討してほしい。また、子供の保育園の
	散歩コースになっており、使いやすい公園なため今と大きく利用形態を変え
	ない方向で改修してほしい。
3	利用休止や利用時間短縮など、現状の新型コロナウイルス感染症拡大防止対策
	について触れてほしい。
4	陸上競技場の有効活用及び市民の健康増進のため、多摩ロードレース大会の再
	開を望む。
5	〔図15〕市内の公共・民間スポーツ施設で提供されている種目状況 (P16)

積み上げグラフのデータ系列の公共・民間の区分について、2区分の境界がカラー印刷では認識できるがモノクロ印刷では認識できないため、データ系列の 模様を変える等、モノクロ印刷でもわかるようにしてほしい。

#### 6 一本杉公園野球場について

- ・市民利用を促すための転換を図るとあるが、高校野球(硬式、軟式)や大学野球(硬式、準硬式、軟式)など、野球のメッカとして利用価値が高まるような改修と交通インフラの充実を図るべき。交通インフラについては、地元バス企業と連携したバス停の設置やバス発着場の整備、将来的な多摩モノレールの町田方面への延伸による立地条件の改善も期待出来るだろう。
- ・八王子市民球場や昭島市民球場のようにネーミングライツや球場内への広 告の掲示による広告収入なども行うべき。
- ・ナイター設備撤去は致し方無いとしても、大型スコアーボードや観客席の撤去などせずに、創意工夫による利用価値拡大と大規模団体による定期利用促進を図るべき。
- ・近年、高校野球部では活動場所の確保が難しいとの声を聞く。高校球児の活動場所として割安に定期貸出しを行うと利用率向上に寄与するものと考える。
- ・駐車場は、まとまった台数が確保できるような改修が必要だと考える。

#### 7 <u>駐車場台数不足について (P11)</u>

- ・奈良原公園庭球場を自転車で利用しているが、同じグループに自動車を利用 している人がおり、駐車場不足で困っているため増設を希望する。駐車場に 関して、素案には具体的な対策案がなく課題としての取扱方が弱いと思う。 コート利用申し込みなどを通して、アンケートを実施してはどうか。
- ・当日のコート利用状況をWebでみられるようにしたら、混雑日時にはできる 限り相乗りするなど利用者側で協力することができる。
- 8 野球場の更新に加えて3 on 3 が可能な屋外のバスケットボールコートの新設についても検討してほしい。現状、コロナ禍で日曜日の総合体育館でのバスケ利用ができないため、屋外のコートについても整備してほしい。

# 以下使用しない

# 表 <参考>要約前の意見

NO	回答方法	多摩市屋外スポーツ施設管理更新計画(素案)への意見
1	市役所ロビ	計画に関する将来費用の内容が具体的に名言されていて財源確保の
	─ 1 F	プロセスがわかりやすくまとめられていて大変明瞭な資料だと思い
		ました。
		もう少し補助金の活用について、所管官庁以外での連携も関連づけて
		検討されたらよいのではと感じました。
2	logo フォ	まず、多摩東公園庭球場についてです。
	ーム	多摩東公園の早朝枠について、試験的に行ったかと思いますが、資料
		内には今後の検討とあり、どのように検討されてるかが分かりません
		でした。事情が違うかと思いますが、稲城市は早朝枠も年間を通して
		行われているので、前向きに早期の解放をお願いしたいです。
		また、ナイター設備を多摩東公園に集約とのことですが、とても賛成
		します。もしくは、財源が難しいかもしれませんが、現存を残しつつ
		増設していただけるとなおありがたいです。夏場の酷暑対策も含め
		て、日中以外の枠が増えると選択肢が広がって助かります。また、早
		朝、夜間枠を利用しない方でも、日中に利用したい人が減ることによ
		って間接的に利用しやすい状況の拡大に繋がると思います。
		次に諏訪北公園です。
		駅近ですが、あまり混雑せず良いのですが、蚊等の虫がたくさんいる
		点が利用しづらいです。また、遊具が全く無いので改修で検討してい
		ただけると嬉しいです。なお、子供の保育園の散歩コースになってお
		り、使いやすい公園なので今と大きく利用形態を変えない方向で改修
		していただきたいです。
		多摩市が計画的に進められていることに感謝致します。
3	logo フォ	感染症に対して触れてほしい。
	ーム	感染症対策、利用休止や利用時間短縮
		現状
		6月1日~当面の間
		野球場、庭球場
		ナイター照明のある施設の夜間利用は 20 時までに短縮
		キャンプ練習場
		利用休止

4	logo フォ	多摩市陸上競技場の有効活用及び、市民の健康増進のため、多摩ロー
	ーム	ドレースの再開を望みます。
5	10g0 フォ	1 6ページ
	- ム	「図15〕市内の公共・民間スポーツ施設で提供されている種目状況
		カラー印刷ならいいのですがモノクロ印刷だと
		公共と民間の違いがわかりにくい。
		モノクロ印刷してもいい様に模様を変える等してほしい。
6	10g0 フォ	一本杉球場について
	- A	市民利用を促すための転換を図るとのことですが、あれだけの規模且
		つ立派な球場であることを考えると逆に利用し難いと考えます
		それよりも高校野球(硬式、軟式)や大学野球(硬式、準硬式、軟式)な
		ど、もっと野球のメッカとして利用価値が高まるような改修と交通イ
		ンフラの充実を図るべきと考えます
		地元バス企業と連携しバス停の設置やバス発着場を整備したり、将来
		的な多摩都市モノレールの町田方面への延伸により、立地条件の緩和
		も期待出来ます
		また、八王子市球場や昭島市球場のようにネーミングライツや球場内
		への広告の掲示による広告収入なども行うべきと考えます
		ナイター設備撤去は致し方無いとしても、大型スコアーボードや観客
		席の撤去などせずに、もっと創意工夫による利用価値拡大と大規模団
		体による定期利用促進を図るべきと考えます
		また近年、高校野球部では活動場所確保が難しいとの声も聞きます
		そうした高校への活動場所としての割安に定期貸し出しを行うなど
		も利用率向上に寄与するものと考えます
		駐車場についても、まとまった台数が確保できるような改修が必要か
		と考えます
7	アクア	P11 駐車場台数不足について
		奈良原公園テニス場を利用している。自分自身は自転車を利用してい
		るが、同好グループには少し遠方の人もいて自動車を利用している。
		駐車場不足で困っている。増設を希望します。素案には具体的な対策
		案がありません。課題としての取扱方が弱いと思います。コート利用
		申し込みなどを通して、アンケートを実施してはどうですか。
		当日のコート利用状況が Web でみられるようにしていただければ、混
		雑日時にはできる限り相乗りするなど利用者側も協力できます。
		雑日時にはできる限り相乗りするなど利用者側も協力できます。

8	アクア	野球場の更新に加えて3on3が可能な屋外のバスケットボールコー
		トの新設についても考えてほしい。(市内は小学生用コートしか現状
		なはいので→貝取に新設の予定はあるが) →コロナ禍で日曜日の総合
		体育館でのバスケ利用が現状できず、屋外のコートについても整備し
		てほしい。
9	武道館	駐車台数が少ない
10	武道館	多摩東はキレイ、連光寺は古い
11	体育館	利用料は安くて良い
12	体育館	施設が老朽化している
13	体育館	駐車場が少ない

 $%N09\sim1305$ 件については、氏名・住所の記載がないため「パブリックコメント」としてではなく、「市民の声」として扱い、個別に対応するものだが、お応え先が不明なため参考意見とさせていただく。